

### CADENA DE HOMICIDIOS CONTRA INDÍGENAS DEBE PARAR

El 7 de noviembre se cumple un año de una de las movilizaciones más atropellada por efectivos militares y de Gobierno, realizada por los indígenas desde la Sierra de Perijá hasta Caracas. Como recordarán, aquella vez los indígenas fueron interceptados en varias alcabalas, prolongando un viaje de once horas a treinta horas.

Al día siguiente, luego de cinco horas de espera en las afueras de la sede de la vicepresidencia, los yukpas deciden cerrar la avenida Urdaneta. Sus demandas eran: 1. El pago de las bienhechurías de las haciendas y parcelas que quedaron dentro de su lindero este y nordeste a partir de los títulos de propiedad colectiva entregados por el Gobierno el 12 de octubre de 2009 y 2011 respectivamente; 2. La ampliación de sus tierras en su lindero este y nordeste de tal manera que se incluyan la hacienda Medellín y los parcelamientos Las Flores y La Estrella, entre otras; 3. Derecho a la vida y a gozar de la protección jurídica que le brinda el Estado venezolano a cualquier ciudadano del país, y 4. El derecho de ser consultados por el Minpi para nombrar una autoridad en su territorio.

También exigían una audiecia a la vicepresidencia ante la impunidad de diez yukpas asesinados (siete solo en el año 2012).

Esa fue la última vez que vi a Sabino Romero. En marzo de 2013 lo asesinaron y pasó a ser parte de la estadística de la impunidad.

Para variar, en septiembre de este año cuatro indígenas murieron supuestamente *envenenados* al ingerir un licor colombiano adulterado.

Me pregunto, ¿qué tiene que pasar para que el Gobierno tome acciones al respecto?, ¿no son suficientes tantas muertes?, ¿dónde está el Capítulo 8 de la Constitución, las 52 leyes que reivindican indirectamente los derechos de los pueblos indíge-

nas y los seis instrumentos que los benefician directamente?

En este momento resulta inevitable recordar el pronunciamiento que hiciera el hermano Korta, el año pasado, donde “ben-dijo” y “mal-dijo”, la política indígena del Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela.

Ante esta masacre que están viviendo nuestros hermanos indígenas, todos estamos llamados a pronunciarnos, es inaceptable el silencio.

### LA REVISTA SIC ES LA MÁS LONGEVA DE VENEZUELA

El puesto de la revista más perdurable en Venezuela lo tenía *Élite*, hasta que desapareció en 1974. Ahora muchos se debaten entre cuál es la primera revista cultural y de opinión, si la *Revista Nacional de Cultura* o *SIC*.

Lo cierto es que argumentando con fechas la revista *SIC*, que actualmente está cumpliendo su 75 aniversario, se publicó por primera vez en enero de 1938 y antecedió en diez meses a la *RNC*, ya que esta nació públicamente en noviembre, cuando el primer número de *SIC* tenía nueve meses de vida.

Si se requieren más pruebas también pueden visitar el portal *Venciclopedia.com*, donde se explica que Mariano Picón Salas “permaneció (en Chile) hasta agosto de 1938 cuando regresó a Venezuela y asumió el cargo de director de Cultura y Bellas Artes del Ministerio de Educación (1938-1940), tocándole fundar la *Revista Nacional de Cultura*, cuya dirección asumió”.

Podemos compartir que sea la primera revista literaria, pero no cultural, ni de opinión, ya que todo este crédito se lo lleva *SIC*. Por otra parte, mientras la *RNC* no alcanza los quinientos números, nuestra revista ha superado la cifra de 750.

En todo caso, el hecho de que existan dos revistas de tan larga trayectoria es motivo de orgullo. ¡Felicidades!

## ENTREVISTA EXCLUSIVA AL PAPA FRANCISCO

El pasado 19 de septiembre se publicó una entrevista realizada al Papa Francisco por el padre jesuita Antonio Spadaro, director de *La Civiltà Cattolica*. La entrevista, concedida en tres sesiones, fue publicada simultáneamente por aproximadamente dieciséis revistas jesuitas, junto con sus traducciones, en todo el mundo. El Centro Gumilla tuvo la primicia en Venezuela.

En un tono cercano y sencillo Francisco conversó sobre temas polémicos como el papel de la mujer en la iglesia, el aborto, los homosexuales y los divorciados, siempre en tono de misericordia y no de condena.

Sorprendió la capacidad de autocrítica al definirse como un pecador en quien Dios había puesto los ojos. También reconoció: “Mi forma autoritaria y rápida de tomar decisiones me ha llevado... a ser acusado de ultraconservador”.

Bajo la etiqueta #HablaFrancisco, muchos compartieron las frases más impactantes y sus comentarios a través de Twitter. Algunas de las frases de la entrevista que los usuarios de esta red social destacaron más fueron:

@shegoncalves: “Hay que curarle las heridas. Ya hablaremos luego del resto. Curar heridas, curar heridas...” #HablaFrancisco

@jesuitasperu: #HablaFrancisco “Es necesario ampliar los espacios para una presencia femenina más incisiva en la Iglesia”.

@elmayo: El pueblo de Dios necesita pastores y no funcionarios ‘clérigos de despacho’.

@danivillanueva: “No podemos reducir el seno de la Iglesia universal a un nido protector de nuestra mediocridad”. #HablaFrancisco

## LA PASTORAL DE SALUD

La Asociación Venezolana de Servicios de Salud de Orientación Cristiana (Avesoc) en conjunto con la Arquidiócesis de Caracas y el Hospital San Juan de Dios, organizaron el foro *La*

*Pastoral de salud, un reto*, que se llevó a cabo en el auditorio de este hospital el sábado 13 de julio de 2013.

Como se explica en la nota de prensa del evento, el objetivo del foro fue “aportar a la formación de las personas que visitan y atienden a enfermos ya sea en su casa o en centros de salud, desde la perspectiva de la humanización de la atención; además de resaltar el aporte que desde la fe, venezolanos y venezolanas han hecho a la salud en Venezuela”.

El acto se inició con unas palabras del obispo auxiliar de la Arquidiócesis de Caracas, monseñor Luis Armando Tineo. Además se contó con la participación de los ponentes: Enrique Miyashiro, médico especializado en salud pública e integrante de la Orden Hospitalaria San Juan de Dios del Ecuador, Carlos Luis Suárez, exdirector del Instituto de Teología de la UCAB, padre Alexander Quintero, egresado del Instituto Internacional de Teología Pastoral Sanitaria de Roma, y la hermana María José González, directora de Pastoral de Avesoc.

También se organizaron mesas de trabajo donde se discutió sobre la vida de venezolanos que siguieron a Dios y acompañaron a los enfermos.

Sin duda alguna este foro sirvió para resaltar que ante las circunstancias adversas, muchas veces son la inteligencia emocional y la fe del paciente las que le permiten resurgir de las cenizas, ya que sin la colaboración de la misma persona no puede superarse la enfermedad. Como lo explicó Miyashiro: “La recuperación de la salud depende en 65% del hombre o la mujer, 25% de los fármacos y 10% de otros factores”.

Si quiere saber más sobre este evento y conocer el material de las ponencias, puede ingresar a nuestro sitio web: [sicsemanal.wordpress.com](http://sicsemanal.wordpress.com)